

KJS-BAYERNEWS

Newsletter der Katholischen Jugendsozialarbeit Bayern

4/2024 – 19. Juli 2024

Liebe Leserin, lieber Leser,

das nächste Schul- und Ausbildungsjahr mit all seinen Herausforderungen sowie ein weiterer in vielerlei Hinsicht heißer Herbst kommen bestimmt. So wünsche ich Ihnen hier und heute nur von Herzen einen schönen, erholsamen Sommer, den Sie hoffentlich für sich als ganz persönliche Auszeit und Energietankstelle nutzen können.

Beste Grüße,

Michael Kroll
Geschäftsführer KJS Bayern

Aktuelles rund um die Jugendsozialarbeit

Warnung vor Kürzungen bei den Jobcentern: Neben anderen vergleichbaren Initiativen, beispielsweise einem [Schreiben](#) der LAG Jugendsozialarbeit Bayern an Abgeordnete des Deutschen Bundestags, haben auch die konfessionellen Verbände der Jugendhilfe/Jugendsozialarbeit auf Bundesebene in einem [Brief](#) an Bundesarbeitsminister Heil eindringlich vor Folgen der geplanten Kürzungen bei den Jobcentern insbesondere für junge Menschen gewarnt.

Welche Faktoren tragen zur Stabilisierung von Ausbildungsverläufen im Jugendwohnen bei? Dieser Frage ist der Verband der Kolpinghäuser in einem Forschungsprojekt nachgegangen und hat daraus die [Broschüre](#) „Gelingensfaktoren zur Stabilisierung des Ausbildungsverlaufs innerhalb des Jugendwohnens“ veröffentlicht.

Mentale Gesundheit junger Menschen: Ausgehend vom Modellvorhaben „Mental Health Coaches“ hat IN VIA Deutschland eine umfangreiche [Material- und Methodensammlung](#) rund um die psychische Gesundheit junger Menschen zusammengestellt, die sie allen Praktiker:innen zur Verfügung stellt.

Klimaschutz und Nachhaltigkeit: Die umfangreiche [Dokumentation](#) einer bundesweiten Fachtagung gibt Impulse und zeigt Handlungsmöglichkeiten für die Strukturen und die Praxis der Jugendsozialarbeit zum Umgang mit diesem wichtigen Thema auf.

Startchancen-Programm: Das bayerische Kultusministerium stellt in seinem [Internet-Angebot](#) aktuelle Informationen zur Umsetzung des im kommenden Schuljahr beginnenden Startchancen-Programms in Bayern zur Verfügung.

Neustart für Deutschlands Bildung: Ein Bündnis aus 94 Organisationen, darunter der Deutsche Caritasverband und die BAG KJS, hat sein Konzept für einen [Bildungsdialog für Deutschland](#) vorgelegt.

Digitalpolitik jugendgerecht ausgestalten: Die „Denkwerkstatt jugendgerechte Digitalpolitik“ hat [10 Eckpunkte](#) zur Digitalisierung im Bereich „Übergänge Schule – Beruf“ veröffentlicht, deren Umsetzung eine Aufgabe der politisch Verantwortlichen sein sollte.

Ausbildungsperspektiven 2024: In einer repräsentativen [Untersuchung](#) der Bertelsmann Stiftung wurden junge Menschen zwischen 14 und 25 Jahren nach ihren Einschätzungen zu beruflicher Orientierung, den Perspektiven am Ausbildungsmarkt und den Erfahrungen bei der Ausbildungsplatzsuche befragt.

Wie ticken Jugendliche? Die [SINUS-Jugendstudie 2024](#) hat erneut die Lebenswelten der 14- bis 17-Jährigen in Deutschland untersucht und berichtet über die aktuelle Verfassung der jungen Generation in ihren unterschiedlichen Lebenswelten.

Queere Jugendliche stärken: IN VIA Deutschland hat [10 Tipps](#) für Einrichtungen und Fachkräfte der Jugendsozialarbeit zur Unterstützung queerer junger Menschen veröffentlicht.

Jugendsozialarbeit und Europa: Der allgemeine E-Mail-Infodienst sowie das spezielle Förder-Info Jugendsozialarbeit und Europa kann von Interessierten [hier](#) abonniert werden.

Druckfrisch: Die im Abonnement erhältliche [Info-E-Mail „Druckfrisch“](#) informiert regelmäßig über die Veröffentlichungen des Kooperationsverbunds Jugendsozialarbeit sowie über das Erscheinen der Fachzeitschrift DREIZEHN.

Wir sehen uns

Ohne sie ist alles nichts: Sie sind herzlich eingeladen zum 14. Dialogtag der KJS Bayern, der am Freitag, den 11. Oktober 2024 in Regensburg stattfinden und sich mit grundsätzlichen und praktischen Aspekten einer wertschätzenden Haltung im Umgang mit den Mitarbeitenden in den Angeboten der Jugendsozialarbeit auseinandersetzen wird. Hier geht es zur [Einladung](#) und zur [Anmeldung](#).

Impressum

Sie können die *KJS-BAYERNEWS* abbestellen, uns aber vor allem auch weitere Interessent*innen mitteilen sowie Kritik und Anregungen schicken an jugendsozialarbeit@caritas-bayern.de.

Herausgeberin: Katholische Jugendsozialarbeit Bayern

Verantwortlich: Michael Kroll, Geschäftsführer der KJS Bayern

Kontakt: KJS Bayern, Lessingstraße 1, 80336 München, Tel.: 089 54497-140, jugendsozialarbeit@caritas-bayern.de, www.kjs-bayern.de

